

LA NUEVA PRENSA

Editor y Administrador: V. M. CABRERA

Diario de la Tarde

TELEFONO 287 APARTADO Z

AÑO VI

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 8 DE JUNIO DE 1927

NÚMERO 1748

Alemania destruyó las fortificaciones en la frontera oriental de Polonia

La salutación del embajador Schurman

Berlín, 8.—El embajador de Estados Unidos Schurman, al saludar a Chamberlain y Levine, dijo: Extiendo la bienvenida a los aviadores que han efectuado el vuelo sin escalas desde Nueva York a Alemania, habiendo cubierto la distancia más larga en un vuelo continuo. Habéis agrandado nuestra visión acerca de las posibilidades de los progresos humanos. Os saludamos como conquistadores y campeones del aire y mensajeros de la buena voluntad y de la amistad del pueblo de América.

Al concluir esa peroración, los presentes prorumpieron en aclamaciones para Chamberlain y Levine.

Una explicación de Albania

Ginebra, 7.—El Ministro de Relaciones Exteriores de Albania ha transmitido a la Sociedad de las Naciones una relación de los motivos de la ruptura de relaciones entre Albania y Yugoslavia. Dice que el gobierno albanés, animado de un espíritu excepcional de deferencia, propuso que se investigara el caso de la detención de un miembro de la legación yugoslava en Albania, pero el Encargado de Negocios de Yugoslavia pidió sus pasaportes. La detención de dicho empleado está muy justificada por haberse descubierto documentos comprometedores en que se comprueba el espionaje de que se le acusa.

Partida de boliche el domingo último

En la partida de boliche efectuada el domingo pasado entre las primeras divisiones del Unión Sport Club y el Océano, después de un reñido juego, el Unión agregó un triunfo más a los tantos obtenidos desde su fundación. El score final fué dos puntos contra uno del Océano.

Los juegos de base ball

Nueva York, 8.—Resultado de los juegos de base ball:

Liga Nacional.—Nueva York, 6 y Pittsburgh, 5; Brooklyn, 6 y Chicago, 7; Filadelfia, 1 y Boston, 12.

Liga Americana.—Chicago, 1 y Nueva York, 4; Cleveland, 8 y Washington, 10; San Luis, 9 y Filadelfia, 11; Detroit, 5 y Boston, 6.

Cambio de mensajes cordiales

Washington, 8.—Los Presidentes Coolidge y Hindenburg se cambiaron mensajes cordiales con motivo de la llegada a Berlín de los aviadores Chamberlain y Levine.

Por teléfono entre EE. UU. y Berlín

Denís, Iowa, 8.—La madre del aviador Chamberlain conversó por teléfono de esta población con su hijo en Berlín, durante largo rato. Esta es la comunicación telefónica más larga de que se ha sostenido entre Estados Unidos y Europa.

Recibimiento de los aviadores

Berlín, 8.—Mañana serán recibidos Chamberlain y Levine por el Presidente Hindenburg y el Canciller Marx. Hará la presentación el embajador norteamericano y asistirán a la ceremonia los miembros del gobierno alemán y altos funcionarios de ese gobierno, colonia norteamericana y la sociedad berlinesa.

Los cursos de verano en Zaragoza

Madrid, 8.—La Universidad de Zaragoza ha recibido inmediatez de inscripciones, para los cursos de verano destinados para alumnos extranjeros. Como Zaragoza es extremadamente pintoresca a propósito para pasar el verano, muchos profesores, de la Universidad de Madrid irán allí suponiendo que esas inscripciones obligarán el aumento del profesorado en la Universidad de Zaragoza.

Asesinato del Ministro ruso

Varsovia, 8.—El Ministro de Rusia en Polonia, M. Vockoff que se encontraba en la estación de ferrocarril esperando al ex-Encargado de Negocios de Rusia en Londres, fue asesinado disparándosele ocho tiros de pistola. El atentado produjo una confusión terrible y el autor del hecho fue aprehendido por la policía con ayuda de varios civiles. El asesino amenazó con disparar hacia la muchedumbre, si se le perseguía para detenerse, pero la actividad de la policía y de varios civiles evitó que se pusiera en práctica tal intención. Este suceso ha causado mucha consternación en toda Polonia por las posibles complicaciones internacionales que pueda ocasionar. Las primeras declaraciones del asesino dicen que cometió el crimen impulsado por asuntos po-

líticos de Rusia e instigado por los furiosos y desenfrenados artículos que la prensa nacionalista polaca publica contra los soviéticos, sobre todo desde el rompimiento de relaciones entre Inglaterra y Rusia. La opinión pública se está inclinando a hacer responsable de xenofobia absurda a dicha prensa, por el lamentable suceso.

El Ministro de Relaciones Exteriores mandó publicar declaraciones a nombre del gobierno, asegurando que el autor de este suceso será castigado de conformidad con las leyes y esperando que no habrá dificultades con Rusia. A su vez el Ministro de Polonia en Moscú recibió órdenes telegráficas de presentar al gobierno soviético las muestras de pesar del polaco por el lamentable suceso.

No hay crisis ministerial

Las publicaciones referentes a hostilidad de relaciones entre los Secretarios de Fomento y Hacienda, provocaron un accidente nervioso, pero sin consecuencias.

Don Carlos Volio estuvo a ver al señor Presidente y estuvo en las redacciones de periódicos. Pero realmente no ha-

bía tela que cortar. Diferencias de criterios, algún estire y encoje, por cinco de más, eso es natural, cuando se hace administración.

Pero la armonía, la amistad personal y la consideración de funcionario a funcionario sigue inalterable.

El Ferrocarril al Pacífico está muy bien atendido

El Sr. de Hacienda satisfecho

El señor Secretario de Hacienda, que estuvo en Puntarenas, ha regresado muy satisfecho del estado actual de la empresa del Ferrocarril al Pacífico.

La vía está bien atendida; hay varias estaciones nuevas, elegantes y confortables.

El movimiento de carga es muy grande y hay especial interés en pres-

tarle toda atención a ese capítulo.

Esta empresa nacional tiene sus enemigos, pero va surgiendo y tiene un futuro halagüeño, porque su principal centro comercial es el puerto y éste será punto de gran movimiento, cuando el muelle ofrezca al comercio mundial la facilidad del desembarque.

Los intereses alemanes en China

Berlín, 8.—El Ministerio de Relaciones Exteriores ha manifestado que los ciudadanos alemanes en China no son molestados y que siguen desarrollando sus actividades como en tiempo normal. Las autoridades chinas han dictado disposiciones para asegurar los intereses alemanes en sus respectivos territorios y se han llevado a cabo esas disposiciones. Estas declaraciones dejan sin fundamento las aseveraciones hechas por los periódicos de Inglaterra, que intentan que Alemania intervenga también en China. Al efecto, se menciona el caso de Hankow en donde residen trescientos alemanes que se han quedado en la población sin ser molestados.

Felicitación del Canciller Marx

Berlín, 8.—El Canciller Marx envió a Chamberlain y Levine un mensaje de felicitación en su nombre y en el del gobierno federal, por el éxito del vuelo Nueva York—Berlín.

La nota del gobierno ruso

Moscú, 8.—La nota que el Comisario de Relaciones Exteriores de Rusia entregó al Ministro polaco en Moscú, hace referencia a la incursión en la embajada rusa en Pekín, los ataques de la policía al consulado de Rusia en Shanghai, los de la policía londinense a la delegación comercial rusa en aquella capital inglesa, la provocatoria de la ruptura diplomática entre Inglaterra y Rusia, hecha por aquella. Advierte que el gobierno soviético siempre a tratado de contener los impulsos de los grupos terroristas fuera del país y termina haciendo presente a Polonia la responsabilidad por el asesinato de Vokoff.

Alemania ha desmantelado sus fortificaciones

Berlín, 8.—En el Ministerio de Defensa Nacional se están alistando documentos para presentar en la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones con el fin de demostrar que los cargos que hace Polonia a Alemania son infundados. Se ha llevado a cabo la debida demolición de fortificaciones en la frontera oriental con Polonia como fué dispuesto por la Comisión Internacional del Control Militar de Alemania. Y se dejó con eso a Polonia sin motivo para que refuerce en la frontera con Alemania.

El recibimiento a los aviadores

Berlín, 8.—Ayer a las seis de la tarde, hora de Alemania, aterrizó en el aerodromo de Tempelhof el aeroplano Columbia Bellanca, con Chamberlain y Levine, sin ninguna novedad. El aeroplano había saído una hora antes de Kottbus. Mr. Jacob Schurman, embajador de Estados Unidos en Alemania, fue el primero en estrechar las manos de los aviadores. El Ministro de Economía del gobierno del Reich, Curtius, lo saludó en nombre de ese gobierno federal; el Secretario de Estado Weismann hizo lo mismo en nombre del gobierno de Prusia y el Alcalde Scholz, presentó la bienvenida a los aviadores a nombre de la ciudad de Berlín, nom-

Pasa a la página 4ª

Se instala el quebrador de Piedra

La Comisión Técnica de Vías Públicas ha comenzado la instalación del quebrador de piedra, en la faja noroeste del patio del Ferrocarril al Pacífico.

Se aprovechará el material que acarreará la empresa litoral del Pacífico.

Pronto la Comisión tendrá buen material a precio económico.

Conviene crear nuevos Ministerios?

Padecemos de elefantiasis burocrática

Sobre este tópico, nos decía un hombre de estado: —Cuanto más se subdivide la administración pública menos se hace. La labor es individual; la divisibilidad trae pañes discusiones, pero nada práctico. Concentrar en un sólo individuo más funciones es obtener eficiencia. El Gobierno puede hacer consultas técnicas, cuando

son pertinentes, sin necesidad de crear nuevos organismos con carácter permanente. Padecemos de elefantiasis burocrática. No pedimos más, eficiencia; nos conformamos con más organismos. Es como si para mejorar una carretera, en vez de más peones se aumentaran los capitales.

Fiesta en homenaje del Licdo. González V.

El lunes 14 del corriente mes, a las siete y media de la noche y en el Teatro Adela, un grupo de admiradores del Lic. don Cleto González Víquez le festejará con una lucida fiesta política en la que distinguidos oradores de la causa nacionalista pronunciarán discursos alusivos, mientras se efectúa el acto de entrega de la magnífica ampliación que fué pedida a los Estados Unidos.

Durante el acto de descubrimiento y entrega de la ampliación, llevarán la palabra las simpáticas obreritas y fervientes admiradoras de la causa nacionalista, señoritas Dinora Amador, Ada Barahona y María Inés Garita. También pronunciarán discursos los señores: don Otilio Ulate, Lic. don Arturo Volio, diputado don Enrique Fonseca Zúñiga, Lic. don Ricardo Fournier Lic. don Asdrúbal Villalobos, Lic. don Leonidas Pacheco, Lic. don Cleto González Víquez.

Quienes han organizado esta hermosa fiesta son don Ramón Miranda Granados, don Ricardo Castro Meléndez, don Ricardo Mora Ruiz y don Antonio Cabrera Chaves. Llevará la presentación del festival el Profesor don Ricardo Castro Meléndez.

La Orquesta del Profesor don Paco Alvarado presentará a la concurrencia una selección de su repertorio.

Proyecto para establecer una zona de tolerancia

San José 6 junio de 1927 Señores:

Sr. Subsecretario de Estado en el Despacho de Salud Pública, Sr. Presidente de la Facultad de Medicina, Sr. Presidente de la Junta de Educación, Sr. Director de la Escuela Normal de C. R. Sr. Director del Colegio de Señoritas, Sr. Director Gral. de Policía, Sr. Jefe de Sanidad, Sr. Médico del Pueblo, Sr. Jefe de Prof. Áxis Venérea.

respetuosamente el ilustrado parecer de Uds. acerca de la conveniencia de establecer en esta ciudad una zona de tolerancia para albergar en ella a las mujeres de vida licenciosa, con el objeto de mejorar el estado sanitario y procurar un adelanto moral.

Es mi deseo presentar a la Corporación un proyecto inicial en ese sentido a cuyo efecto deseo oír la valiosa opinión de Uds. al respecto.

Con gracias anticipadas por la atención que les merezca la presente, me es grato suscribirme muy atto S.

Jaime Cardos M.
Regidor Propietario de San José

Muy Sres. míos: En mi calidad de Regidor Propietario Municipal, me permito solicitar muy



En el tratamiento de las encías, cuando están adoloridas, de color morado, inflamadas con pus, etc., etc.

PIORROL

ha dado buenos resultados. Pruébalo, quedará satisfecho. Da venta en las principales boticas.

Preparado por
LUCAS MORUA A.
Farmacéutico
CARTAGO COSTA RICA

SHINOLA
para
Los zapatos

Es preferible andar descalzo y sin cuidado— que tener los zapatos deslustrados

"SHINOLA"—Limpia y Conserva el Calzado

Presupuesto de las casas de la Cruz Roja Americana

Como lo ofrecí al público hoy tengo el gusto de dar a la publicidad el presupuesto del material, mano de obra y lote de dichas casas, el cual fué hecho por un constructor, y los precios consultados en varios depósitos de madera. Por este presupuesto puede juzgar el público si es o no justa nuestra queja. Además debemos tomar en cuenta, que en la

época que se hicieron estas casas, el valor de los materiales era mucho menor, pues estaban libres de derechos de Aduana, y además llegaron grandes cantidades de zinc y materiales de construcción como donativos a la Cruz Roja para ser empleados en la construcción de casas para obreros pobres.

El presupuesto es el siguiente:

Presupuesto para la construcción de una casa conforme al modelo de las construídas por la Cruz Roja

PRECIOS DE ACTUALIDAD

Hierro para techo 6 galatales a 23,50	¢ 141,00
8 varas cumbre a 1 colón vara	8,00
327" tabla de cuatro varas a 25 ctms. pulgada	81,75
108 traslapes a ¢ 1.40 cada uno	151,20
44 alfaglas a 2 colones cada una	88,00
6 piezas 4" x 4" x 4 varas a ¢ 3.50 cada una	21,00
30 reglas 3' x 1" x 4 varas a 1 colón cada una	30,00
25 tabillitas 2" a ¢ 1,25 cada una	27,75
71 tabillitas 3 varas a 90 ctms. cada una	63,00
30 piezas de 2" x 3" x 3 varas 2" a 1 colón (cu)	30,00
24 ba: a: a 75 céntimos cada una	18,00
2 puertas escalerías a 10 colones cada una	20,00
Una ventana	5,00
Mano de obra	150,00
Valor del lote 80 varas cuadradas a 1 colón	80,00
15 libras de clavos	5,25
TOTAL	¢ 920,85

Estos son precios tomados en algunos depósitos de madera. Debemos tomar en cuenta que este valor es el de una sola casa, ahora para 125 el descuento

sería mayor, y por ese motivo la casa vendría a resultar por 900 colones a los más a 2040 colones que se nos cobra. ¿Cuanto es la utilidad?

Augusto Montero Díaz

DUELOS RECIENTES

—Otilio Castro, de 21 años, vecino de San Sebastián, hija de Arturo Castro y Margarita Barrantes.
—Máximo Badilla, de 28 años, vecino de Puriscal, hijo de Nicolás Badilla y Eduvina Godínez.
—Roberto Hernández, de 23 años, vecino de Siquirres, nicaragüense. Se ignoran las generales de ley por haber llegado en estado agónico al Hospital de San Juan de Dios.
—José Rodríguez, de 5 años, vecino de Cartago, nativo de San Pedro de Coronado.
—Dolores Montejo Sibaja, de 38 años, vecina del Hospital, casada con Gabino Salas, hija de Martín Monteoro y Joaquina Sibaja, nativa de Atajuela.

—Aquelina Sequiera, de 24 años, vecina del Líbano, casada con Rosalita Rodríguez, hija de Wenceslao Sequiera y María Hidalgo.
—María Cordero, de ocho años, vecina de la Merced.
—Angela Vindas, de 6 meses, vecina de la Merced, hija de Benjamin Vindas y María Pérez.
—Juan Ramón Torres, de 63 años, vecino de la Merced, casado con Dominga Rojas, hijo de Ignacio Torres y Nieves Barmones, nativo de Linares, Chile.

La reforma propuesta por don Claudio Cortés sobre los fondos del Colegio de Farmacéuticos

El Lic. Claudio Cortés presentó a la consideración del Congreso Constitucional un proyecto de la ley tendiente a reformar la ley vigente que dispone que la mitad de los fondos que corresponden a la Facultad de Farmacia ingresen en la Tesorería de la Facultad de Medicina, de manera que en su totalidad pasen a formar el capital de la Facultad de Farmacia.

Cuando la Facultad de Farmacia, que despendió de la de Medicina, formó entidad autónoma, la ley que le dio vida dispuso que la mitad de los impuestos percibidos por patentes de boticas, pertenecieran a la Facultad de Medicina, con el

fin de no hacer sentir a ésta de un solo golpe las entradas que se le suprimían.

Ambas entidades han logrado una vida independiente y naturalmente han aumentado sus gastos, como también las entradas. Hoy la Facultad de Farmacia, que desea por todos los medios que están a su alcance mejorar su escuela, necesita estos fondos, para fomentar su laboratorio, reformar su mobiliario, etc, etc.

No dudamos que la Facultad de Medicina no ha de oponerse a la proposición del Sr. Lic Cortés, que siempre ha procurado ayudar a la Facultad de Farmacia con todos los medios a su alcance.

Funciones de la nueva Secretaria de Estado

La Secretaría de Estado en el Despacho de Salubridad Pública y Protección Social que acaba de ser creada por el decreto N° 24 del tres de los corrientes, tendrá las siguientes funciones:

Las que actualmente señala la ley sobre protección de la Salud Pública a la Subsecretaría de Higiene y Salud Públicas; las que corresponden al ramo de Beneficencia Pública, y las que incumben actualmente a la Secretaría de Gobernación, relacionadas con la higiene local.

Reforma a una Farmacia

Han sido embarcados en Estados Unidos y llegarán en breve a esta capital los modernos aparatos eléctricos, pedidos por la Farmacia Ideal, con el fin de establecer una fuente de soda, con servicios de café y té, anexo a este establecimiento, situado en los bajos del Hotel Francés.

Conversando con los señores Acosta y Rojas, nos han manifestado sus propósitos de establecer un servicio a los existentes en las grandes capitales europeas y norteamericanas, empleando los modernos métodos para el servicio público, tales como vasos de cartón para helados, refrescos, etc, etc. Se establecerá una repostería completamente nueva en Costa Rica, y para el servicio de café y de té, se ha pedido lo más moderno e higiénico.

ASMA! ASMA!
Contra esta penosa enfermedad y las bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS las famosas Píldoras de

Caramina Bertelli

¡Hágalo por ellos!

• Debe usted conservar su salud y su juventud por todos aquellos a quienes ama. Si se siente sin fuerzas para nada, cansada, nerviosa, la ciencia médica aconseja reponer las energías gastadas por medio de glicerosfosfatos. La forma más eficaz de tomarlos es en el

Neuro Fosfato Eskay

preparación científica que vigoriza el sistema nervioso, abre el apetito y devuelve al organismo la vitalidad perdida.

• El Neuro Fosfato Eskay es un delicioso vino que contiene los glicerosfosfatos en solución perfectamente asimilable aún para el estómago más delicado. Por eso cada día lo recomiendan mayor número de doctores en el mundo entero. Lo venden todas las buenas farmacias y droguerías de la república. Pruébalo y maravílese.



De sabor agradable

Fabricado por Smith, Kline & French Company (Casa fundada en 1841) Filadelfia, Pa. E. U. A.

BOTICA ORIENTAL—BOTICA FRANCESA MARIANO JIMENEZ—SABORIO HNOS. Y TODAS LAS BOTICAS

Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán

Natalicios

Lo celebran mañana las señoras Clemencia Esquivel de Aragón, Julia R. de García, señoritas Margarita Zúñiga Rojas, Claudia García C., Paulina Herrán E., niñita Violeta Salazar Antillón.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido las señoras Sarah Crofts de White, 1902; Trinidad Zeledón Castro de Echeverría, 1906; Luisa Villalta de Rojas, 1907; Regina Elizondo Vargas de Montero, 1900; Carolina Jiménez de Cascante, ... 1926; Clemencia Antillón de Mora, 1907; señores Celso Rojas Salas, 1911; José Mongalo Benavides, 1926.

La boda Rodríguez-Saborio

Se ha señalado el 6 de agosto próximo para la celebración de la boda del señor don Luis Carlos Rodríguez y la señorita Amalia Saborio González. Anticipamos a los jóvenes

prometidos nuestros cariñosos votos de ventura.

Regreso

El Lic. don Adán Acosta y su señorita hija ingresarán a esta capital, después de haber efectuado un viaje de recreo por Europa, en la tarde del jueves próximo. Les anticipamos nuestro saludo a los distinguidos viajeros.

En mejoría

Ha experimentado una pequeña mejoría de la dolencia que le aqueja doña Ada Gil de Rodríguez, de lo cual nos alegramos.

Acontecimiento social

Vamos a sorprender hoy a las damas distinguidas de nuestra sociedad con una agradable noticia: A la agencia de don Vicente Lines ha llegado un nuevo y precioso surtido de discos "Brunswick" en los que hay verdaderas bellezas en Música Clásica, Alegre, de Baile, Guitarras Hawaianas, etc. etc. Les recomendamos pasen a oírlos que quedarán encantadas.

D^a Clotilde Yglesias de Saborio

1898 — Junio 9 — 1927

Veinte y nueve años hará mañana que en medio del dolor y consternación de los suyos, cerró sus ojos a la luz terrenal, la noble dama doña Clotilde Yglesias Ugalde de Saborio, dama de alta distinción en nuestro ambiente, cuyos atributos de virtud fueron pedestal en la educación de su prole.

Al recordar el triste aniversario del fallecimiento de doña Clotilde, reiteramos a sus hijos y familiares el testimonio de nuestro cariñoso aprecio.

La entrevista con el señor Presidente de la República Se propone la creación del Ministerio de Agricultura

La Comisión de Caminos, de la Cámara de Agricultura, visitó antier tarde al señor Presidente de la República.

Fueron don Ricardo Güell Gutiérrez, Presidente, don Manuel Montejo y don José Dolores Solera.

Les acompañó el señor diputado, ingeniero don Santos León Herrera.

Se expuso al señor Presidente el plan general, que se ha formulado, para el arreglo de carreteras.

Al principio el señor Presidente manifestó que en el año que le falta de ejercicio, que es de agitación política, no podrá hacer nada.

Pero después, antes los razonamientos del señor Güell y las manifestaciones de apoyo a la obra, se decidió a estudiar el asunto, aceptándolo en principio.

También se habló de habilitar la región de Santa Clara, para lo cual se espera solucionar la cuestión pendiente con los concesionarios de Patria.

De último se habló de la creación de la Secretaría de Agricultura. Se cree indispensable, para el mejor éxito de las gestiones, independizar esas funciones, que hoy corresponden a la Secretaría de Fomento.

Hasta se señaló el nombre del ingeniero don Santos León Herrera, como posible candidato a esa Secretaría.

El señor Presidente manifestó que en estos momentos la creación de una Secretaría más, sería mal vista, quizá combatida.

En cuanto al nombre del señor León Herrera, dijo que desde antes de ocupar la presidencia, había sido su mejor deseo, llevar al señor León Herrera a un ministerio.

Etonces alguien se adelantó a decirle: "Si no lo pudo al iniciar su Gobierno, lo podrá al terminar".

Esta iniciativa del señor Güell fue como un bombazo. Ni los compañeros de Comisión, ni el propio señor León Herrera, que se prestó a acompañarlos en su visita a la casa Presidencial y que ha colaborado con la Comisión de Caminos de la Cámara de Agricultura, aportando sus conocimientos de ingeniero y su experiencia de diputado, pudo sospechar lo que se tramaba contra él.

Porque así es: don Santos no es hombre para un Ministerio; su vida sencilla, no se aviene con esa posición.

Sin embargo, el proyecto irá al Congreso y seguramente, si llega a darse el decreto de creación del nuevo Ministerio, no habrá veto.

Rogamos al señor MARCO A. BALDARES, ex-administrador de "Taca-Taca" sea servido pasar por nuestra oficina para algo que le interesa. Borrásé Hnos.

Don José María Castillo



Mañana recuerda el aniversario de natalicio el caballero don José María Castillo, estimable miembro de la colonia colombiana residente en Costa Rica.

El señor Castillo, jefe de un hogar estimable, ha conquistado aprecio y cariño en nuestro ambiente, en donde se ha distinguido por sus dotes de trabajo y acrisolada honradez.

Muy grato nos es anticipar nuestro cariñoso saludo.

Representante de Costa R. en la Cámara de Comercio Internacional

El Cónsul General de Costa Rica en Suecia, don Víctor Anderson, ha sido nombrado como delegado *ad honorem* para representar esta República en el Cuarto Congreso de Comercio Internacional que se reunirá en Estocolmo el 27 de los corrientes

Contrato que se cancela en Fomento

En la Secretaría de Fomento hoy acordóse ya oficialmente la cancelación del contrato que se había celebrado con el representante de la Compañía Rivas Cacho para trabajar en el Teatro Nacional.

Saludo de natalicio



Doña Adelina Sanabria de Astorga

Rememora mañana el aniversario de natalicio doña Adelina Sanabria de Astorga, madre de estimable familia. A las muchas felicitaciones que reciba nos es muy grato unir la nuestra muy afectuosa.

Pensión de 350 colones al mes

La Gaceta de hoy contiene el decreto que asigna a don Jesús Castro Mata, empleado del Registro Público, por sus importantes servicios la pensión de 350 colones mensuales que deben pagarse de los fondos destinados para tales fines por la ley N^o 131 de 18 de agosto de 1925.

PIDA CERVEZA

Traube

y quedará satisfecho

Plan para el sorteo del día 10 de Julio de 1927

Emisión de 15,000 billetes

A razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 189,000.00 colones

1 premio de \$ 50,000	...	\$ 50,000
1 " " " 10,000	10,000
1 " " " 5,000	5,000
10 " " " 1,000	10,000
40 " " " 500	20,000
103 " " " 200	20,600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 200.00 cada una	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150.00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una	1,000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100 cada una	14,900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40.00 cada una	54,000
1685 premios	Valor \$ 189,000

Creolina
Pearson

El Desinfectante e Insecticida más eficaz y más económico
NO VENENOSO

Los Cirujanos y los Veterinarios lo emplean y lo prescriben desde más de 30 años.

Indispensable para el uso doméstico, la Fábrica, la Hacienda, los Establos, etc.

Desconfíe de las Imitaciones

William PEARSON, Ltd., 61, Mark Lane, LONDRES (Inglaterra)
(Únicos Propietarios de la "CREOLINA")

NOTA. — La "CREOLINA" PEARSON se vende en latas de 1/2 litro y un litro y frascos de 50 y 100 gramos.

Despedida del Dr. Sacasa

El Dr. don José María Barrionuevo, Presidente de la Facultad de Medicina, recibió de Limón el siguiente telegrama de despedida del Dr. don Juan B. Sacasa.

Limón, 3.—Profundamente agradecido por la alta distinción honrome Facultad de Medicina que usted dignamente preside, al abandonar el suelo costarricense reitero esos sentimientos y mi adhesión ese docto cuerpo, mi gratitud además por sus atenciones personales, afectísimo colega y amigo.

Juan B. Sacasa.

El Lic. Echandi está en Puntarenas

Por estar actualmente en Puntarenas el Lic. don Alberto Echandi atendiendo sus empresas de allá, no hemos celebrado aun la entrevista con él concertada para tratar de ciertos asuntos de interés social, a que nos referimos oportunamente.

Para Resfriados, Gripe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Un buen negocio? Magnífica inversión?

Por ausentarse su propietario del país se vende

El Acorazado España

Entenderse en el mismo con su dueño

Es una brillante oportunidad

Tienda MIL COLORES

DE ENRIQUE YANQUELEWITZ

Calle 2a. Sur, frente a La Alhambra

Apartado 1243
Teléfono 119

SAN JOSE de Costa Rica

Importación directa de Casimires Ingleses

Surtido permanente de Entretelas, Satines, Coletillas, Sedas, Torzales y toda clase de Materiales de Sastrería.

VESTIDOS hechos a la medida y partida para Caballeros y Niños, por un experto cortador.

Visítenos y economice dinero

La conferencia de anoche en la Escuela de Derecho

Como había sido anunciado, se celebró anoche en el local de la Escuela de Derecho la conferencia que debía dictar el profesor Ricardo Castro Meléndez sobre *Los males de la enseñanza*.

En primer término se refirió el Sr. Castro a "las libras docencias", haciendo una verdadera exposición sobre dicho tema y explicando con amplitud sus razones para no estar de acuerdo con esa disposición del Ministerio correspondiente.

Luego el conferencista dió una explicación en el sentido de demostrar la decadencia de nuestro sistema educativo, enalteciendo de una manera amplia el sistema adoptado en el Liceo por los recordados directores Shooan y Salloas, bajo cuya dirección y hasta el final del segundo que fué en 1900, el Liceo marchó de un modo sorprendente, pero luego vino desarrollándose el mal que según el señor Castro va tomando proporciones alarmantes contra la juventud.

Reprobó también el señor Castro el sistema de enseñanza por medio de cuadernos, textos, discursos y demás medios dogmáticos que no hacen más que confundir a los niños y atrofiar sus facultades.

Se refirió también el conferencista a la imprescindible necesidad que existe de elaborar un plan de educación nacional con sus planes de estudios, programas y demás que oriente toda la en-

señanza. Por último dijo que las libras docencias vienen a echar por tierra la educación integral, la vocacional y todo el objetivo de la educación nacional popular. Tomaron parte en la discusión a fin de hacer algunas observaciones el Prof. Ing. don José Fabio Garner, y la Sra. Montero, Directora de una de las escuelas de esta capital. También hicieron algunas objeciones tres o cuatro obreros a quienes el señor Castro sacó de dudas.

La conferencia aunque con escaso auditorio, estuvo bastante interesante y amena, dejando muy bien impresionados a los oyentes, por lo cual congratulamos al señor Castro Meléndez.

Fuè muy bien mirado el hecho de que asistiera el señor jefe de Enseñanzas Primarias, quien reveló con su presencia, que le interesa el problema educativo.

Más, como siempre, faltaron los señores Dengo, García Monge y Facho, quienes con el ex-Ministro Brenes Mesén son, según expresó el profesor Castro, los más responsables del mal de la enseñanza; a cuya conducta a venido a sumarse el grave error de las libras docencias que tanto mal causarán a la juventud.

Varlos padres de familia y maestros se acercaron a felicitar al profesor Castro Meléndez, por el valor y el acierto con que defendió los intereses de la Enseñanza.

Interesantes discusiones sobre Educación Pública

De mucho interés están resultando las discusiones sobre reformas educacionales que actualmente se desarrollan en el Congreso. En ellas interviene el Sr. Secretario de Educación Pública, profesor Doble Segreda, quien las ilumina con su verbo

ilustrado en tan difíciles materias. La concurrencia que asiste es numerosa, pero llama la atención que son pocos los maestros que llegan, no obstante que por la hora de los debates si podrían hacerlo.

¿PERO HAY MISERIA en Costa Rica?

Don Tomás dice con la Biblia: Siempre habrá pobres entre vosotros

Conversamos con don Tomás Soley, el hombre de las finanzas nacionales, sobre el tópico del día: —Pero hay miseria en Costa Rica?

—Como decía Cristo, según reza en la Biblia, creo que "Siempre habrá pobres entre vosotros,

Será en cumplimiento de la sentencia bíblica? Pero la miseria no se mide por los casos aislados sino por el conjunto social.

El hecho de que haya una mujer fea no quiere decir que una población ha desmerecido.

Se trae como argumento el problema del inquilinato y se olvida que ya no hay puja de precios, que se encuentran casas deshabitadas. Qué los precios no están

al alcance de todo? Creo que el que tiene una casa sencilla suspira por el Palacio Azul. Otros no podrán ni siquiera tener una modesta vivienda. Pero se ha averiguado si hay falta de previsión, o negligencia?

Porque en un país donde faltan brazos, donde abunda el trabajo, parece increíble que haya quien esté con los brazos cruzados, llorando sus miserias.

Se dice que los salarios se mantienen y se olvida que los peones de 0.75 céntimos al día reciben hoy dos, tres y hasta cinco colones.

Pobres siempre han existido y existirán.

Pero no hay que tomar como punto de argumento, los casos aislados.

Auxilio para el Sanatorio Carit

En la sesión de anoche de la Municipalidad acordó aprobar la moción del Regidor don Jaime Cardos para auxiliar con \$ 150 mensuales al Sanatorio Carit. Este acoge hoy como ochenta enfermos, es necesario que se amplíe para mayor número

y se le hagan todas las modificaciones indispensables para su benéfico fin. Por eso también acordó instar a las Municipalidades de la República para que igualmente auxilie al centro susodicho, ya que él es de interés nacional.

Temporada LUPE R. CACHO

Un ambiente de grata animación y alegría respiraba anoche el América con motivo del debut en este teatro de la Compañía mexicana que capitanea la renombrada artista Lupe Rivas Cacho. Este segundo apellido debiera cambiarse la gracia y gentil artista, por un diminuto que le viene de perilla; nosotros le diríamos, por ejemplo, *Cachito*, porque realmente es un *cachito de gloria*, un cachito de cielo, como dicen los andaluces barbianes a las buenas mozas trianeras....

Bueno, pues decimos que el debut estuvo muy animado y que la troupe estuvo muy aplaudida y que hay derecho para suponer que la temporada, a los precios que se han fijado, será una temporada de llenos rebosantes. Con mejor tiempo haremos crónica detallada de este alegre festival. Para esta noche se anuncian dos tandas: una a las 7 y otra a las 8.30, con selectos programas.

Movimiento de carros

(Datos de la Agencia Alberto Aragón)
Carros por descargar hoy en primera línea: 1226 621, 672 787, 542, 677, 626, 653 458.
En tercera línea: 778 690

La acera del edificio de correos

La acera del lado Sur del edificio de correos y telégrafos, presenta un aspecto muy triste.

Varlos ladrillos se han despegado y se observa que el día sigue.

No podría corregirse el daño antes de que sea mayor?

Viene de la página 1ª

AEROGRAMAS

Viene de la 1ª pág.

brándolos inmediatamente huéspedes de honor. Después de las cordiales alocuciones, los aviadores y principales personas, se dirigieron a la embajada norteamericana, donde se hospedarán aquellos. El entusiasmo delirante de la multitud hacía difícil la marcha del aerodromo a la ciudad, pues esa multitud rompía el cordón de la policía, a la cual le fue costoso restablecer el orden.

Un banquete y un título

Kottbus, 8.—Ayer a las 2 de la tarde fueron

festejados Chamberlain y Levine con un banquete ofrecido por el Burgo-maestre, quien pronunció un discurso admirando la proeza de los aviadores y dispensándoles a la vez el título de ciudadanos honorarios de Kottbus.

Después de ese banquete, se dirigieron los aviadores al lugar en que se encontraba el Columbia Bellanca, el que estaba reparando el mecánico alemán Ilufthlin Lufthansa, trabajo que se efectuó sin contratiempos. La muchedumbre siguió a los aviadores aclamándolos.

El estado de nuestra enseñanza

"Oigamos a los que, sobre este tema, pueden y deben opinar." Así termina el comentarista de este vespertino, en su edición del 7 de los corrientes.

La hora no es para lirismos sociológicos ni cantos a los sistemas pedagógicos modernos. El momento es de exposición de iniciativas tendientes a la reorganización de la primera y segunda educación, que no enseñanza.

Para este modesto escribidor, y perdóneme el señor García Monge, una de las causas de la indefinición actual es la mixtura de asignaturas en ambos ciclos.

Es más, se ha tendido a querer convertir al maestro ordinario en un sábelo todo para independizar la escuela de los maestros especiales y como una medida económica, zadora. La práctica nos manifiesta que esta inno-

vacación del Ministerio García Monge no ha respondido a las intenciones y altos propósitos que la provocarán.

Si yo fuera Diputado, más que fuera por Terra, ba, o siquiera Secretario de Educación, propondría el siguiente plan de reorganización:

1º—Divorcio efectivo de la enseñanza ordinaria o de grado de la especial, con tendencia a intensificar las labores de aquella.

2º—Dejar la especial a iniciativa particular con el control y apoyo oficiales.

3º—Aumentar el sueldo a los maestros varones.

Lléguese a esos tres puntos y las consecuencias harán surgir luego medidas que con seguridad han de corroborar y confirmar la necesidad de esta reorganización.

Ignaba

Venta

Carros usados revisados. Toda marca. Todo precio. La primera depreciación ya la pagó su dueño anterior.

- 1 Auto Buick 7 pasajeros Turismo
- 1 Auto Buick 5 pasajeros Turismo
- 2 Autos Studebaker 5 pasajeros Duplex
- 1 Auto Oldsmobile 5 pasajeros

Facilidades de pago. — GERARDO FONSECA
Depósito: Frente Colegio Sión, Avenida Central

Se oyen propuestas. Se aceptan cambios

ANIBAL RENI Y CAMPIÑA HUERTAR

Con este mismo título hemos recibido un artículo para publicar, suscrito con el seudónimo Suetonio Metel y sin la firma que respaldaba el seudónimo.

Consecuentes con lo que hemos dispuesto, nos vemos obligados a no publicar tal artículo, si su autor no se sirve pasar a esta oficina para lo que sea del caso.

Se trata de una apreciación literaria sobre versos

publicados y con muestra de una redacción sublime e incomparable, se estampó en ese artículo el siguiente:

Fue bajo la cobardía de la luz indecisa que se escuchó a los jilgueros....etc.

Sentiríamos publicar la mencionada apreciación, en que se califica de muy buenos esos versos, empezando ellos por un galicismo imperdonable. Posiblemente Suetonio Metel no se ha fijado detenidamente en eso.

La estafa al Tesoro Escolar

Se cogió al empleado que cobraba con recibos falsos

Se ha cometido una estafa en perjuicio del Tesoro Escolar, don Luis Jerónimo Bonilla, y uno de la Junta de Educación de San José, como se ha dicho.

Cometió la estafa un antiguo empleado de la Junta, que hizo recibos y los cubrió con el facsímil del

señor Bonilla. Las personas a quienes se presentaron esos recibos han sido citadas, para de claro en la sumaria que se levanta.

Monta la estafa a trescientos colones, que los perderá el señor Bonilla, caso de no ser reintegrados.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PAS-TORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPE-NAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el próximo día 7 de Junio los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth los viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

MENSAJE

del Sr. Presidente de Nicaragua
Dr. don Juan Bta. Sacasa
al clausurar el gobierno legítimo
de la República

Cábeme, sí, la satisfacción de recordar aquí que no hemos estado solos en esta trágica jornada. El mundo ha contemplado nuestro esfuerzo con el más vivo interés; y el mismo pueblo de Estados Unidos, cuya alma se ha forjado en el amor de la Libertad y de la Justicia, ha reprochado los actos de su Gobierno en la prensa, en el púlpito, en la tribuna universitaria y en el recinto del Congreso Federal, en donde se han oído las voces más ardientes en defensa de nuestros derechos. En la América Latina han estado con elocuente unanimidad las manifestaciones de la simpatía pública en favor de nuestra causa, y toda la prensa ha juzgado con sinceridad la actitud del Gobierno de Estados Unidos y la conducta incalificable de los nicaragüenses que la han solicitado y aplaudido. El Gobierno de México prescindió al que preside el apoyo moral de su reconocimiento. El de Costa Rica, apreciando con acierto e independencia el aspecto legal de la cuestión, descalificó jurídicamente al régimen de Díaz; y movido por noble impulso de confraternidad centroamericana, intentó mediar en la contienda, gestión que fué inmediatamente aceptada por mi Gobierno y rechazada por el señor Díaz. Lo que tiene, sin duda alguna, más alto significado, porque demuestra hasta qué punto el pueblo costarricense se unió en sentimiento con nosotros, comprendiendo la trascendencia de nuestro esfuerzo, es la resolución que adoptó el Congreso, por la cual se dió un voto de aplauso a los Congresales Norteamericanos que defendían en el Capitolio de Washington el derecho que tenemos los nicaragüenses al gobierno propio y a la libertad; y se excitó a los demás Congresos de América a prestar su cooperación para que el conflicto de Nicaragua tuviera una solución favorable a nuestros sentimientos e ideales. Esta resolución fué secundada por el Congreso de Guatemala en votación unánime y obtuvo ecos de simpatía en muchos Congresos de la América Española, especialmente en el de la República Oriental del Uruguay. El Gobierno de Guatemala, haciendo honor a su centroamericanismo tradicional e interpretando los patrióticos y generosos sentimientos que animaban a su pueblo, ofreció también sus buenos oficios para poner fin a nuestra contienda civil, los cuales fueron, como en el caso de Costa Rica, aceptados por mi Gobierno y rechazados por Díaz, con pretextos diversos que no bastaron a encubrir su propósito de

evitar toda intervención amistosa de las Repúblicas hermanas de Centro América y de poner la solución del conflicto únicamente en manos del Gobierno de los Estados Unidos, sin importarle que la sangre de nuestro pueblo continuara derramándose a torrentes. El nuevo Gobierno de El Salvador, inaugurado en los primeros meses del corriente año, se apresuró a hacer gestiones para que todos los países centroamericanos intervinieran amistosamente en Nicaragua, de conformidad con los Tratados de 1923, gestión que por las mismas razones ya indicadas, no tuvo ningún resultado. En los Congresos de casi todas las Repúblicas Hispano Americanas se alzaron voces de protesta por los actos que el Gobierno de los Estados Unidos ejecutaba en nuestra patria, y aun cuando mis informaciones son todavía incompletas, puedo asegurar que esas voces han sido especialmente generosas y vehementes en los Parlamentos de Chile, Argentina, México y Uruguay. Sin embargo, tengo la pena de consignar que los Gobiernos de las Repúblicas Latinas de América, con las excepciones que dejo indicadas, se limitaron a no otorgar su reconocimiento al régimen de Díaz, contrariando el reclamo de sus propios pueblos que exigían un interés más activo para la tragedia de Nicaragua, cuyo significado menos grave consiste en la demostración de que los ideales panamericanistas han sido rebajados a la categoría de subterfugio; y que por la acción del Gobierno, que precisamente por ser el más poderoso tiene las más graves responsabilidades históricas, esta aun muy lejos de producirse ese acuerdo de pueblos que permita a las dos razas que ocupan el continente marchar sin inquietudes al desempeño de su misión humana.

Conciudadanos:

Disuelto el ejército por las fuerzas de los Estados Unidos me he visto obligado a clausurar hoy el Gobierno Constitucional de la República que he tenido el honor de presidir. En medio de mis quebrantos, tengo la satisfacción de decirles que he cumplido con mi deber hasta el último extremo y en la mejor forma que las circunstancias me lo han permitido, correspondiendo así a los sacrificios que habéis hecho. La situación en que se queda nuestra pequeña nacionalidad es para llenar de honda congoja aun a los espíritus más indiferentes. ¿Que podemos hacer para salvarla, que no hayamos intentado ya? Sin

SESION EXTRAORDINARIA

de la Comisión de Cañería y Cloacas

El martes próximo 14 de los corrientes la Comisión de Cañería y Cloacas ejecutará una sesión extraordinaria, por acuerdo de ayer, para resolver el

reclamo pendiente por la ineficacia de la construcción de la acequia de las Arias, y por las dañosas consecuencias de su mala fábrica

SIEMPRE LISTA
 para atender todo trabajo, con arte y a satisfacción del cliente, está

LA CAMELIA

la Jardinería que cuenta con variadísimo surtido de flores y operarios expertos.
 400 varas al Este de la esquina Sur de La Dolorosa.
Teléfono 172
FRANCISCO AVILA

La Temporada de VELAZCO. - La Compañía maravillosa

Definitivamente en los últimos días del mes de junio corriente se presentará en el Teatro Nacional, la Compañía mundialmente maravillosa, "Velazco", que viene bajo las órdenes directas de su organizador y director el conocido empresario Eulogio Velazco. Es, según noticias, verdaderamente valiosa y está integrada por elementos de primer orden, que han de vencer a los josefinos a las primeras de cambio. En todas partes ha ocurrido así y las tiples, sobre todo, impresionaron agradablemente a todos los públicos.

embargo, nuestro deber y nuestro ardiente amor a ella nos obligan a continuar luchando de la manera que nos sea posible, dentro de los dictados del patriotismo y del honor. La sangre y los lágrimas que ha regado la tierra abundantemente, deben fortalecer los ánimos para erguirlos en el reclamo tenaz de lo que nos pertenece, sin insolencias, pero también sin debiliades. Los imperialismos en virtud de la interdependencia que condiciona la vida moderna no pueden durar hoy lo que en tiempos de la antigua Roma. Además tenemos motivos para fijar nuestra esperanza en el noble pueblo de los Estados Unidos, que nos ha dado pruebas de estar poseído, como el que más, de una ideología constructiva, humanitaria y cordial. En cuanto a mí, podéis estar seguros de que siempre estaré listo a poner al servicio de mi patria el modesto contingente de mis energías.

Y ahora al despedirme de vosotros para tomar de nuevo el camino de la proscripción, quiero expresar mi gratitud a los patriotas que me prestaron su valiosa ayuda y al ejército legitimista por sus esfuerzos que fueron altísimos en heroísmo y abnegación. Así mismo, deseo rendir un respetuoso tributo a la memoria de nuestros muertos, cuyo sacrificio, digno de los tesoros espirituales de la raza, rendirá algún día sus frutos, pues la Justicia es imperecedera, y no hay nada que pueda prevalecer largo tiempo contra ella.

Juan B. Sacasa.

Puerto Cabezas, Nicaragua 20 de mayo de 1927.

Secretaría de Hacienda y Comercio

Oficina del Censo

En el deseo de que resulte lo más completo posible el empadronamiento de los habitantes—que actualmente se lleva a cabo y toca a su fin en toda la República—esta Oficina ruega a aquellas personas que por uno u otro motivo pueden haberse quedado sin empadronar, se sirvan declarar los datos a los encargados del censo en sus respectivas localidades.

En cuanto a la ciudad de San José, se pone en conocimiento del público que la Oficina Central (Altos de la Alhambra) recibirá con gusto cualquier informe o declaración de datos que se le quiera suministrar. Son dignos de citar los casos de hombres que viven solos y que es muy difícil acertar a hacerles la visita en momentos en que ellos se encuentran en sus moradas; también los de familias que hayan mudado de casas después del 11 de mayo (día del Censo) y que no habfan sido visitadas por el Enumerador respectivo en la residencia anterior y acertaron talvez, a llegar a una zona empadronada ya.

Lo mismo se agradecerán informes de casas o personas que no hayan sido visitadas para enviar a ellas un enumerador inmediatamente.

No obstante la preocupación por hacer un trabajo lo más perfecto y contar con personas instruidas al efecto, la cooperación del público en esta labor la solicitamos, por eficaz, apreciándola debidamente.

José Guerrero
 Director de la Oficina del Censo

Traslado del matadero y reformas urgentes

La Comisión de Sanidad ha iniciado, y la Corporación Municipal resolverá eso, el traslado del Matadero de la ciudad del lugar donde hoy se encuentra a otro más adecuado, por ejemplo en las cercanías de la Plaza de México. También se piensa introducir en ese estableci-

miento, al construir una nueva edificación, todas las reformas higiénicas modernas. Sobre esto pronunció un extenso y bien documentado discurso anoche el doctor don Anselmo Rivera, Veterinario al servicio del Matadero Municipal.

Atento saludo

Nos complacemos en presentar nuestro atento saludo al caballero don Arturo Reyes y su señora esposa doña Pepita Soley de Reyes, sus dos niñas, Magdalena y Soledad que de paso para Europa, han llegado precedentes de El Salvador.

EL MONOPOLIO DEL ALUMBRADO ELÉCTRICO

El Ingeniero que llegó de los Estados Unidos, a estudiar la situación de las dos compañías eléctricas, establecidas en esta capital con el objeto de formar una sola Compañía, regresó después de cumplir su misión. Pero antes de partir tuvo conocimiento de que había otra compañía a punto de dar servicio.



Conserve robustos a sus niños. Deles siempre a tomar la incomparable

Emulsión de Scott

Llegó el famoso

JABON DE ROMERO "GABB"

Especial para niños
 Excelente para el cutis
 el mejor para el cabello
 En todas las Boticas

Moción del Regidor don Jaime Cardos solicitando la rebaja de las multas en el pago de los impuestos por servicios sanitario

En la sesión municipal de anoche acordóse, a moción del Regidor don Jaime Cardos, lo siguiente:

"Tomando en consideración que la multa que se cobra a los contribuyentes que no han podido satisfacer sus impuestos es muy fuerte y constituye un recargo excesivo que no se justifica desde luego que los impuestos gravan la propiedad con hipoteca legal preferente, se

acuerda: Instar al Poder Ejecutivo nuevamente a fin de que se sirva proponer al Congreso, si lo tiene a bien, la modificación del artículo de la ley de Hacienda Municipal que se refiere a las multas reduciéndolas del 50% y 25% al 20% y 10% a partir del primero de enero entrante, siendo entendido que tal rebaja no favorecerá a los que tergan impuestos atrasados hasta esa fecha".

Base-Ball

Por Boricua

El domingo no hubo juegos de campeonato pues estaba la Liga en expectativa de la comunicación del Bayer, Libertad y Caribes para proseguir con los juegos de ambas categorías, así es que el domingo pasado solo hubo práctica general y el oficial de campo tuvo oportunidad de arreglar el diamante que hacía tiempo no se atendía.

La Libertad el lunes presentó su retirada del campeonato por faltarles jugadores para completar su "line-up", aunque ya solo le correspondía que efectuar un juego y que era contra el Caribes.

El Caribes no envió comunicación arreglando sus asuntos financieros con la Tesorería de la Liga y en vista de ello habrá una sesión extraordinaria para tratar ese asunto que se verificará esta noche a las 8 p. m. en el sitio acostumbrado esperando la Directiva que concurren el mayor número de delegados y miembros de la Directiva.

El intrincado asunto Bayer-Aranjuez que son las únicas dos novenas que quedan en el campeonato de la Liga Menor ha quedado ya resuelto (en la forma que se ha debido hacer desde el principio si los delegados de las partes contendientes, en vez de lanzar todo sobre los miembros de la Directiva, le arrojasen luz) en la forma siguiente: El juego que autorizó la Liga y que efectuaron estas novenas, cuando se esperaba la contestación afirmativa del Caribes, se declaró nulo quedando esas novenas en el cuadro de juegos como habiendo efectuado un solo juego y el cual fué ganado por el Bayer.

El domingo 19 del corriente tendrán que efectuar el otro juego dentro de cuadro de juegos y si el Bayer lo gana quedará declarado el Champion, pero si lo pierde quedarán ambos empatados con 2 juegos efectuados, 1 ganado y uno perdido y entonces se tendrán que someter a una serie de 2 o 3 juegos, de acuerdo con la Constitución.

Si los 2 primeros juegos son ganados por uno de esos clubs de hecho quedará declarado campeón, pero si empatan tendrá que verificarse un juego más que será el desempate para declarar uno de ellos como campeón.

La situación en la Liga Mayor: La Libertad se ha retirado, ya cuando solamente le tocaba un juego con el Caribes, ahora sólo quedan el Adela, San José y Caribes. El Caribes hubiera sido expulsado si no hubiera sido por una moción pidiendo una sesión extraordinaria para esta noche y darle así una

oportunidad al Caribes de arreglar sus asuntos pecuniarios con la Tesorería, pero si esta noche tiene que proceder la Directiva a expulsarlo, por falta de pago de cuotas, multas y falta en su depósito de la mitad o sean diez colones, entonces quedarían el San José y Adela empatados, lo que resultaría como un chiste, pues el San José perdió los 3 primeros juegos que efectuó y que tenga ahora ese chance es verdaderamente un chiste.

El campeonato que este año ha sido de dos categorías, y no como los anteriores que ha sido de 3, y ha sido el más raro, y desastroso que hayamos presenciado desde que comenzó la Liga hace unos 7 años. En fin hay que decir como La Viuda Alegre; "así están las cosas y basta".

Ahora bien, si el Adela y San José y el Aranjuez y Bayer. Quedan Empatados entonces la temporada de este año resultará un poco más interesante de lo que ha sido hasta la fecha y en vez de terminar fíamente terminará con una lucha intensa, aunque sea entre esas novenas solamente.

Ya se ha nombrado el comité encargado de la fiesta y balle para la entrega de los trofeos a los champions y es integrada como sigue: Manolo Rodríguez, Carlos Guevara, Stall, Arnaldo Silva y Claudio Mora.

Es casi seguro que la fiesta se efectuará en los salones de La Libertad el día 9 del mes próximo.

Manolo Rodríguez ocupó la Presidencia en la sesión del lunes y los delegados nombraron puestos que estaban vacantes así: Fiscal, Nicolás Rojas Méndez; Vocal 2º, Juan Rafael Herrador; Vocal 3º, Humberto Rojas.

Universidad Popular

El jueves a las siete y media de la noche en el salón de la Escuela de Derecho tendrá lugar la conferencia semanal de la Universidad Popular dictada por el Profesor don Joaquín García Monge versando sobre "San Eloy orgebre" como una continuación de la Historia del trabajo que ha venido desarrollando en las anteriores.

Se invita especialmente a los obreros, a los maestros y al público en general que muestra interés por estas cosas.

Ya sea en

Mosaico, Cemento o Hierro para Construcción la Gran Fábrica

Adela v. de Jiménez e Hijos le dará Siempre LO MEJOR a los Mas Bajos Precios

NO LO OLVIDE ESPECIALIDAD en Construcciones en CEMENTO

En memoria del Ingeniero don Nicolas Chavarria Mora

En la alborada del 15 de setiembre de 1865, cuando las diosas saludaban el glorioso aniversario de la Independencia Patria y había júbilo en los corazones, nació en la casa solariega de los Chavarria Mora, el sexto hijo de don Ramón Chavarria Diez Dobles y doña Gregoria Mora Rodríguez. Tenía el recién nacido por abuelos paternos a don Ramón Chavarria y doña Francisca Diez Dobles y por maternos a don José María Mora Bonilla y doña Joaquina Rodríguez Mora.

Si guiendo la costumbre de la época, el mismo día el recién nacido recibía en el Sagrario, el agua del bautismo, imponiéndosele el nombre de Nicolás, siendo sus padrinos don Nicolás Chavarria Diez Dobles y doña Mercedes Acuña de Fernández. Tenemos que remontarnos a épocas lejanas para hacer memoria de la severidad con que doña Francisca había educado a su prole, Darío, Juana y Mercedes, hijos de su primer matrimonio con don Pedro Acuña, y Ramón, Mariana, Emerenciana, Nicolás y Libertad, del segundo matrimonio con don Ramón Chavarria, y queremos hacer mención de este pasado porque las costumbres patriarcales, severas y nobles de estos viejos progenitores, se han conservado al través de los años en una descendencia de 240 personas.

En todos sus hijos, don Ramón y doña Gregoria imprimieron una severidad de costumbres que se manifestó siempre en el amor al trabajo y la virtud.

El joven Nicolás, después de haber efectuado los estudios en las escuelas primarias y haberse graduado en el Instituto, fué enviado a Bélgica, para seguir los de Ingeniería Civil, los cuales coronó brillantemente cuando apenas cumplía la mayoría de edad en el año 1886.

Ventajosas posiciones se ofrecían al joven ingeniero en Bélgica, pero el afecto y el amor al viejo solar de sus mayores y su anhelo de servir a la patria le trajeron de nuevo al hogar, dedicándose al ejercicio de su profesión dirigiendo y cooperando las obras más importantes de ingeniería que se han llevado a cabo en Costa Rica.

En 1890 le fue encomendado por el Gobierno el estudio de la construcción de numerosos puentes de hierro y mampostería, la apertura de caminos y el desvío de la carretera de Cartago, en las lomas del Alto de O. homólogo en donde existían pendientes peligrosísimas.

Los tembores del 30 de diciembre, de 1889, que ocasionaron graves daños en los edificios públicos y casas particulares, dieron al señor Chavarria Mora una magnífica oportunidad para poner de manifiesto sus conocimientos y el gobierno le encomendó gran parte de trabajo de reedificación.

Llamado a ocupar la Dirección General de Obras Públicas, durante la Administración del Lic. don José Joaquín Rodríguez, tocó dirigir los planos del Teatro Nacional, obra que remató en la Administración de don Rafael Yglesias.

Ejerció la Gobernación de la Provincia de Cartago, la Administración del Ferrocarril al Pacífico, la Ingeniería Municipal y dirigió bajo la Administración González Víquez, la magna obra de las cloacas y cañería de esta capital.



En lo social ocupó el señor Chavarria Mora uno de los primeros puestos; fundó su hogar con la estimable dama doña Rosalva Flores Camacho, el 19 de diciembre de 1891, y en él nacieron los hijos siguientes: Ricardo, casado con doña Adela Aguilar; Marina, casada con don Arturo Lyor; Amalia, casada con don José Rossi; Angelita, f. l. e. l. d.; Margarita, casada con el Dr. don A. A. Peña Chavarria; Nicolás, casado con doña Carmen Dávila U.; y Rafael Angel.

Con motivo del novenario del fallecimiento del señor Chavarria Mora, escribimos esta nota en su memoria.

LA CREMA DENTAL

Waite's

ANTI-PY-O

Evita la Piorrea

DE VENTA EN TODAS PARTES

Los palacios de los pobres

Está de moda casarse ahora; se observan las bodas por partida doble y todo esto con lo cara que está la vida actualmente. Con eso ganan todos y especialmente la cervecera Traube, cuyos productos no deben faltar en ninguna boda, porque son presagio de felicidad para los contrayentes.

Tales viviendas son una verdadera amenaza para la salud de las gentes que en ellas habitan y para las que residen en casas cercanas, aunque sean higiénicas. Porque en aquellas empieza el desarrollo de enfermedades, que van contagiando los hogares.

Cosa semejante sucede con la leche, que aunque sea de buena procedencia, no es difícil que se contamine con gérmenes de enfermedades peligrosas y de aquí la necesidad de tomarla pasteurizada, única manera de garantizar una perfecta pureza.

Nadie sabe como es tratada la leche desde que sale del campo hasta que llega al expendio. Mientras que pasteurizada se tiene con la seguridad de que no ha sido expuesta a la contaminación.

PIDA CERVEZA

Traube

y quedará satisfecho

Bodas a granel

Está de moda casarse ahora; se observan las bodas por partida doble y todo esto con lo cara que está la vida actualmente. Con eso ganan todos y especialmente la cervecera Traube, cuyos productos no deben faltar en ninguna boda, porque son presagio de felicidad para los contrayentes.

Sastrería

R. A. MIRANDA

Preferida por el público por sus últimos estilos y moderados precios.

Teléfono 197

Pa'aje Jiménez - San José

REVISTA DEL MERCADO DE MADERAS

National Lumber Company

NUEVO ASERRADERO "WOLF"

100 varas al Oeste del Lico, Línea Férrea

Precio de maderas del Pacífico

a partir del 1º de Febrero de 1926	
Tabloncillo Pochote 15	2.40
Tablilla	2.00
"	1.40
"	1.25
Forro	1.70
"	1.40
Caoba	50 y 60 pulgadas
Cedro	40 y 50
Cenizal de 1"	30
"	35
Espavel	35
"	30
Cornisa - Guarnición - Rodapié	30
Examine nuestros precios y asegúrese la calidad antes de hacer sus compras.	

EL MEJOR JABON PARA EL USO DEL HOGAR



De venta en todas partes SASSO HINOS, DISTRIBUIDORES SAN JOSÉ

EL NUEVO GARAGE

TELEFONO 1128

LAS MEJORES MARCAS

Buick, Chrysler y Studebaker

Servicio día y noche - Carros de 5 y 7 pasajeros

NOE ALFARO

Cada carro lleva su tarifa impresa a la vista del pasajero

Probablemente el viernes se presentará el dictamen sobre las credenciales del Gral. Volio

Conversando con un diputado que debe estar al tanto de los negocios del Congreso, nos dijo que probablemente a fines de esta semana, como el viernes, se presentará a la publicación en La Gaceta el dicta-

men de la Comisión respectiva sobre las credenciales discutidas del Diputado Gral. don Jorge Volio. Sin embargo, en la Secretaría del Congreso, dijeron que no se sabe aun nada de tal presentación.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES EL VAPOR VENEZUELA

DE 4.000 TONELADAS

Saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.

El 3 de Junio de 1927

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes, dirijase a

SASSO & PIRIE SUCS., San José

Agentes Generales

ALBERTO ARAGON, Limón Sub-Agente

Rápidas de Liberia

Toda la región de la frontera norte, parece no ser territorio de Costa Rica; ni siquiera nuestra moneda circular ahí. Poblada como está de familias nicaragüenses que han llegado huyendo de los malos Gobiernos y de las revoluciones; y atraídas por la gran facilidad con que se adquiere la tierra en aquella zona,—apegas comparable con la Edad de Oro—y la paz y garantías de que disfrutaron, puesto que no tienen ni autoridad ni ley que las rijan.

Allá, como es muy natural, todo es nica; los guardas, los Agentes de Policía, los Jueces de Paz; los Comisarios; la moneda; el comercio y hasta el Sol y el Agua, si se quiere; y de ahí que poco o nada sepamos de esos vecinos, que dicen: "vamos para Costa Rica", cuando por algún quehacer urgente tienen que venir a esta ciudad.

Quién es el culpable de esta anomalía?—El Gobierno, contestamos nosotros, porque no se ha preocupado por nacionalizar esa región, cuya ocupación estaba vedada a los costarricenses, por la reserva canelera decretada por una ley del 88, que resultó papel quemado.

Los Agentes de Policía ignoran todo lo de su cargo; hay que comenzar, porque no tienen local para su despacho y con no tener local esta dicho todo, puesto que en consecuencia, no tienen, ni pluma, ni papel, ni tinta,

ni leyes, ni armas nacionales, ni nada que haga saber que hay Autoridad en el barrio. Naturalmente, tampoco les hace falta, puesto que como dejamos dicho, del cargo no saben, de la misa la media.

La Cruz, capital de aquellos caseríos, es el cerebro de la jurisdicción; pero también falta todo, o todo es alca o lo parece, a pesar de encontrarse en ella, Otonel y Elizondito, porque también se han hecho alcas, que suspiran por el tibia y el pinol, cuando están entre nosotros. De ahí que nuestra Frontera Norte, no sea sino una prolongación del territorio de Nicaragua, que en una que va o en otra que viene, pudieran sus moradores decirlo así; y, dejarnos con dos palmas de narices.

Para no hacer posible una determinación se me jante, creemos preciso poner la mayor atención a aquella sección del país, hilagando a sus moradores, no solo con el derecho del sufragio que muchos ejercen con verdadero interés en nuestros asuntos políticos, sino y principalmente haciéndoles facilidades para que se comuniquen más con nosotros; poniendo más a su alcance la Administración de Justicia y dotándolos de buenas y competentes autoridades, que estimulen su progreso moral y material de que tanto se resentían aquellos apartados lugares de la República. Puntigudo.

Pasaportes

- José L. Murad, británico, para Nicaragua
- Dr. Manuel Pérez Alonso, nicaragüense, para Nicaragua
- Afonso Berlocua, americano, para Estados Unidos
- Wilhelm Mikoy, alemán, para Alemania
- J. H. Kumpel, Sr. y niños, alemán, para Alemania
- Alejandro Leszner Welsz, costarricense, para Centro y Sur América y Europa
- Manuel Lowy Weloreb, costarricense, para Centro y Sur América y Europa
- Julio César María M., nicaragüense, para Nicaragua
- Louis Guerlu, francés, para Nicaragua
- Louis Francisco Diteu, francés, para Nicaragua
- Esther Murray Morris, costarricense, para Inglaterra
- Nora Murray Morris, costarricense, para Inglaterra
- George B. Marshall, americano, para Estados Unidos
- E. C. Rausbotton y Sra., americano, para Cristóbal
- Mario Brenes Brenes, costarricense, para Estados Unidos y Europa
- Pelayo Porta y Barrios, español para Estados Unidos y España
- Alda García de Castro, costarricense, para Ecuador
- Rosa Barrantes de Herrador, costarricense, para Ecuador
- María Cristina Herrera de Fitch, americana, para Estados Unidos
- José Naseiro López, español, para El Salvador
- Fanny Chambers, británico, para Inglaterra
- Gertrudis Griggsby, británico, para Inglaterra
- Ernesto Zúñiga, nicaragüense, para Nicaragua

¿En qué consiste la felicidad?

Esta pregunta es difícil de contestarla. Para un filósofo podrá ser el hecho de llevar calma, como reza en la fábula. Para un gastrónomo podrá ser la presentación de potajes bien con-

dimentados y mejor presentados. Para un automovilista, tiene que ser la posesión de un CADILLAC, ya que en ese carro están resumidas todas las cualidades de un buen automóvil.

Informe sobre el camino de El Pozo a Buenos Aires

Oportunamente tendremos el gusto de publicar un extenso informe sobre el camino del Pozo a Buenos Aires rendido a la Dirección Gral. Obras Públicas por el Inspector de Construcciones Escolares don Dacio Quirós, quien

aprovechó para ese noble intento la circunstancia de haber ido a la región dicha en ejercicio de sus funciones. Le concedemos importancia a esto por haber sido objeto de discusión de prensa la construcción del camino dicho.

Fallecimiento de don Guillermo Trejos

Tenemos que lamentar hoy el fallecimiento de don Guillermo Trejos.

Como a las 10 de la noche, poco más o menos, de ayer, llegó a la sastrería de don Florentino Araya S., que está situada cerca de "La Nueva Prensa", como a cien varas al oeste de la Botica Francesa. Allí pidió hospedaje, a lo que naturalmente accedió el Sr. Araya en vista de que el Sr. Trejos presentaba el aspecto de un hombre sumamente enfermo que podía correr riesgo mayor andando en la ca-

lle a altas horas de la noche. El señor Araya le proporcionó un lecho, en el que el señor Trejos se acostó. Al amanecer, doña Mercedes, la señora de don Florentino, notó que el señor Trejos había fallecido y se lo comunicó a su esposo, quien constató el hecho terrible como los demás que habitan en su casa. Hay quien dice que lo oyó roncar como a las cuatro de la madrugada, de modo que la hora de la muerte sería como a las cinco.

A toda la apreciable familia damos el más sentido pésame.

Emocionante estreno de juaves en el Teatro Variedades

EL REY DEL DESIERTO o YERBALOCA en esta película verá Ud. las virtudes masculinas en William Hart; la gracia y belleza femeninas en Bárbara Bedford: un argumento con más intriga que media docena de los que se presentan a diario; como se forman los pueblos nuevos en los Estados Unidos, asunto que mereció una de las crónicas más gloriosas del apóstol de nuestra independencia, José Martí. Nadie ignora que el hombre más cobarde se torna en una fiera cuando el amor arde en su alma. Que no será cuando dicho hombre es valiente de por sí.

William Hart, el hombre que nunca se rinde, brinda a Ud. la oportunidad de sentir las más diversas y profundas emociones. El maravilloso artista ecuestre, prueba en esta cinta, que teniendo un buen caballo no hace falta el tren ni automóvil para llegar a tiempo. Atravesando llanos, cortando montañas y salvando precipicios corre a luchar por el amor de su dama, sin que le detengan obstáculos ni el pensamiento mismo le puede ganar en velocidad. Aunque esta cinta se desarrolla en el oeste, esta no es una cinta de las conocidas comúnmente como del Oeste.

Sigue con gran entusiasmo la semana popular de la Compañía Soler

Esta noche a petición "Qué hombre tan simpático"

El lunes y ayer el Moderno estuvo de bote en bote, nuestro público ha recibido con gran entusiasmo la noticia de esta SEMANA POPULAR de la Compañía FERNANDO SOLER y naturalmente, aprovecha esta excepcional oportunidad y llena el amplio Moderno en donde por una suma insignificante proporciona al espíritu un rato de solaz inmenso.

Esta noche subirá a escena a petición general la divertida comedia de Aronches, Paso y Estremera que se titula QUE HOMBRE TAN SIMPATICO sin duda alguna una de las obras más cómicas que se han escrito y en donde FERNANDO SOLER obtiene un éxito inimitable.

Ciertísimos estamos que esta noche se verá el Moderno de bote en bote, pues hay un entusiasmo enorme por ver QUE HOMBRE TAN SIMPATICO para reírse de verdad con las ocurrencias de Fernando.

Se prepara para mañana un espléndido JUEVES DE MODA que llevará al Teatro lo mejor de nuestra sociedad; se llevará a escena la preciosa comedia EL ARDID, se hará un espléndido FIN DE FIESTA y esta velada espléndida será en honor y beneficio de la aplaudida y primera actriz SAGRA DEL RIO.

Esta noche a las 7 p. m. se pasará la espléndida película "Paramount" titulada BESOS A GRANVEL creación de Richard Dix.



¡Caracoles! ¡Cómo Pican!

Pero no me preocupan. No hay cosa que alivie tan pronto la irritación producida por los piquetes de mosquitos y otros insectos, y por las quemaduras de plantas venenosas, como

UNA CREMA SANATIVA

MENTHOLATUM

Indispensable en el hogar

El aumento constante de las ventas en el mundo entero demuestra sin duda alguna que el público aprueba el Mentholum como el remedio más eficaz para todas las afecciones de la piel, contusiones, golpes, neuralgia, etc., etc.

De venta solamente en tubos y tarros de una onza y latas de media onza. Rechace imitaciones. MARCA REGISTRADA

MENTHOLATUM

Homenaje

a Lisímaco Chavarría en la Escuela Normal de Heredia

El sábado 18 de los corrientes en la Escuela Normal de Heredia se efectuará a las nueve de la mañana un homenaje a la memoria del poeta Lisímaco Chavarría. Los organizadores del acto son los estudiantes alajuelenses del mencionado establecimiento.

Nuevo centro deportivo

San José, 4 de junio 1927

Señor Director de LA NUEVA PRENSA

Estimado señor:

Me es grato comunicarle a usted que con fecha 31 de mayo del corriente año, en reunión general de deportistas del Barrio Luján, se acordó fundar un nuevo centro con el nombre de "Club Sport Luján", con la siguiente dirección:

Presidente, don Eloy Mata; Vice-presidente, Gilberto Varela; Secretario, Eduardo Mora; Tesorero, Julio Aveniñán; Cap. General, Eoy Quirós; Vocales, Juan Vega, Carlos Esquivel y Raúl Quirós.

Me permito apelar a su amabilidad para suplicarle la publicación de la directiva, comprometiéndole la gratitud de los socios y especialmente la de su afísimo y servidor, Eduardo Mora Secretario

TIP. DE CAMBIO

Nueva York	400 1/2 %
Londres	389
París	79 1/2
España	35 1/2
Italia	112
Suiza	386
Bélgica	280
Berlín	400
Amsterdam	0.40 1/4 %
Marcos	024

PIDA CERVEZA

Traube

y quedará satisfecho

HEMOS INSTALADO

EN NUESTROS TALLERES

UN NUEVO EQUIPO

DE

MAQUINAS TIPOS PAPELERIA

podremos atender Toda Orden DE IMPRESOS

en las MEJORES CONDICIONES PARA EL CLIENTE

BORRASE HNOS.

250 varas al Sur del Banco de Costa Rica

LA NUEVA FABRICA DE HIELO

SAN JOSE

(Situada 250 varas Sur Teatro América)

ofrece HIELO de superior calidad a UN COLON la marqueta de 125 libras. Se despachan órdenes a todas partes.

Lic. JULIO A. GURDIAN, Propietario

REPARTADO 1011 - TELEFONO 1355

ANISOS DE OCASION

TARIFA

35 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimum: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Ya viene envuelto El legítimo Jabón PALMERA más duro y hace más espuma. Pida PALMERA en todas partes.

Muebles, Muebles y más Muebles SIN COMPETENCIA.—Fernando Asch y Ofa.—125 vs. Este del Teatro América.—Casa 2 pisos.—Tel. 4.—Ap. 9 4.

REPARACION de toda clase de Máquinas de Escribir, Calcular, Registradoras, etc. Trabajos garantizados con certificados de todo el país. Máquinas para la venta a mitad de precio. Andrés Masís M. GENERAL MACHINE EXCHANGE (Costado Oeste del Parque Central). Teléfono 537.

Notas comerciales

Nueva sociedad comercial

Los señores don Félix Wiss Meyer, don Francisco de P. Gutiérrez, don José Esquivel A., don Alberto Echandi y las señoras Amella M. de Wiss y Stella M. de Gutiérrez han constituido una sociedad anónima que se denominará *Compañía Eléctrica de Limón*, con domicilio en esta ciudad, pero siempre tendrá en Limón un representante legal.

La duración será de 50 años, a contar del 8 de abril, el objeto será producir y explotar la energía eléctrica.

El capital será de veinte mil colones divididos en cien acciones de 200 colones, comunes, nominativas suscritas y pagadas en su totalidad como sigue: 35 por Wiss, 30 por Gutiérrez, 15 por Esquivel, 10 por Echandi, cinco por doña Amella y 5 por doña Stella.

Dicha sociedad estará bajo la administración de un Consejo Directivo de cinco miembros y un comité de Vigilancia de tres.

El Gerente será el representante legal de la sociedad. Tanto el consejo como el gerente tendrán facultades de mandatarios generalísimos.

Para el primer período quedó instalada la sociedad con los siguientes nombramientos. Presidente y Gerente, Echandi; Vicepresidente, Esquivel; Secretario, Wiss; Tesorero, Gutiérrez; Vocal, doña Amella y en su defecto doña Stella; Comité de Vigilancia, don Roberto Smith P., don Juan Rafael Chacón P. y don Jaime Rojas B. E. señor Wiss traspasó a 211

Compañía un contrato, una concesión de aguas y otros accesorios.

La Cafetalera Domingueña convoca por segunda vez a sus socios para una sesión extraordinaria, que deberá verificarse en el local de la Sociedad a las doce horas del diecinueve del corriente.

Se tratarán los puntos que siguen:

a) Aprobación o Improbación del informe de la Directiva; b) modificación de estatutos; c) aumento de capital.

Firman la convocatoria don Santiago Z. Mora y don Joel Rodríguez, Presidente y Secretario respectivamente.

El señor Eneón Montes ha vendido su establecimiento comercial denominado *La Palmera* al señor Eutiquio Montes habiendo quedado en depósito el dinero correspondiente al cuidado del vendedor.

El mismo señor Montes vendió su otro establecimiento comercial denominado *La Flor de Castilla* al señor Abraham Montes quedando el depósito de ley al cuidado del vendedor.

Por escritura del tres del corriente el señor Luis Reyes Q. ha vendido a puerta cerrada su establecimiento *El Cometa*, al señor Miguel Reyes Goinboay.

Don Pedro Pedrós ha vendido al señor Uriel Viquez su establecimiento de cantina.

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 8 de Junio

A las 6.45. La suntuosa película

Una Noche de Amor

Por RONALD COLMAN y VILMA BANKY

A las 8.30. Gran Exito POPULAR

La Mendiga de San Sulpicio

Por artistas de la Comedia Francesa

La película completa

Entrada CINCUENTA Céntimos

Mañana Jueves GRAN ESTRENO

EL REY DEL DESIERTO

Ya se acercan los siguientes grandes Estrenos:

MARTIRIO — EL JUDIO ERRANTE — EL AMOR DE SONIA — EL TUNANTE ENCANTADOR — NITCHEVO — MADRE Y MARTIR

TEATRO AMERICA

Miércoles 8 de Junio

DOS FUNCIONES DOS

GRAN COMPAÑIA DE REVISTAS LUPE RIVAS CACHO

A las 7 p. m. TANDA POPULAR. La divertida Revista en un acto y 4 cuadros

SI YO FUERA PRESIDENTE

Entrada UN COLON

A las 8.30 p. m. ESTRENO de dos alegres Revistas

CHIN CHUN CHAN

El Concurso de la India Mexicana
Grandioso éxito de la Compañía — Entrada DOS COLONES

SEMANA POPULAR de la COMPAÑIA "FERNANDO SOLER"

TEATRO MODERNO

Miércoles 8 de Junio de 1927

A las 7 p. m. RICHARD DIX en la gran obra

BESOS A GRANEL

A las 8.30 p. m. EXITO INMENSO de la Semana Popular de la Compañía

FERNANDO SOLER

HOY A PETICION la divertidísima obra de Arniches, Paso y Estremera

QUE HOMBRE TAN SIMPATICO

La más divertida creación de FERNANDO SOLER

LUNETAS, BUTACA O PALCO \$ 2.00

Mañana Jueves GRAN FUNCION DE GALA A BENEFICIO DE LA PRIMERA ACTRIZ

SAGRA DEL RIO «EL ARDID» de MUÑOZ SECA y Grandioso Fin de Fiesta

Teatro ADELA

Miércoles 8 de Junio

SOLAMENTE A LAS 7 P. M.

A PETICION!!!

PETER-PAN

GRAN EXITO!!!

Un proyecto

aprobado de la Comisión de Vías Públicas

La Comisión de Vías Públicas expuso un importante proyecto, que ha sido aprobado según se nos informa, para comprar el terreno necesario para unir el barrio González Lishman con el resto de la ciudad. Vendedor es don Tiburcio Rean, y el precio de \$ 9, el metro cuadrado.

Programa

del concierto que ejecutará la Banda Militar hoy a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Central.

- 1.—Rienzi, Obertura de la ópera, Wagner.
- 2.—Los Piratas, Fantasía sobre el cuarteto y la polonesa, Belletti. (Solista don Arcel o Chavez)
- 3.—Ecos de España, Capricho característico español, San Miguel y Berganzo.
- 4.—Balle Ruso, en cuatro números, Luigini. N° 1 Czardas, N° 2 Vals lento, N° 3 Mazurka, N° 4 Marcha Rusa.
- 5.—Nápoles, Tarantela, Mezzacapo.

El Director,
R. Cantillano

La Licitacion

de la Planta Eléctrica de Alajuela

Como consecuencia de la adjudicación que se hizo en la Municipalidad de Alajuela, para dar la construcción de la nueva planta eléctrica a la Siemens, se espera ahora un nuevo y mayor reclamo por parte de los otros dos licitadores: La General Electric y la A. E. G., representadas la primera por la Costa Rica Mercantile y la otra por la casa Koberg.

Según entendemos, el llo va a llegar o ha llegado ya hasta la casa presidencial y es posible veamos una interesante campaña de prensa.

Al parecer, los reclamantes tienen muchos y muy buenos argumentos para considerar fuera de ley la adjudicación hecha.

PICAZON

EN LAS PIERNAS, PECHO ESPALDA, ETC.

SE CURA CON

ACEITE VERDE

De venta en todas las boticas

Depósito: FARMACIA ESPANA

LUCAS MORUA

Cartago Costa Rica



EL MEJOR JABON PARA LAS PEORES AGUAS

"Campana"

BIEN SIEMPRE ESTA MARCA

Fabricante — JESUS MARIA CASTRO

PLAZA VIQUEZ — SAN JOSE

Se necesita un muchacho prensista

¿Se limpió Ud. las botas con "NUGGET" ésta mañana?



"NUGGET" BETUN PARA CALZADO

S.446

SASSO HERMANOS -DISTRIBUIDORES

FRENTE AL COSTADO AL BACON DE COSTA RICA

LA GRAN VIA

Acaba de RECIBIR:

Sifones de un litro para agua gaseosa	Pollo de Curry..... de Morton
Papas corrientes y Sultanas de Morton	Sal fina en frascos..... "
Avena fina para refrescos .. "	Salsichón "Oxford"..... "
Encurtidos en vinagre y mostaza..... "	Cangrejos y Langostas..... "
Lechuga..... "	Tortas de Bacalao..... de Beech Nut
Citros para quesques..... "	Sopas de Almejas..... "
Jaleas molidas..... "	Tocino en frasco..... "
Gelatina de paté de ternero..... "	Spagueti preparados..... "
varios gustos..... "	Carne Ahumada en frascos..... "
Harinas de Arroz y Papas..... "	

La única casa que sirve a domicilio diez minutos después de requerido el servicio.

Apartado 207 - SAN JOSE - Teléfono 764

Capas de Hule Nicaragüenses

para hombres y niños

TIENE PARA LA VENTA EL ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ F.